

# Rapport annuel 2021 du président de Lapins de race Suisse

Pour le comité de l'association Lapins de race Suisse, l'année 2021 a été marquée par des décisions importantes et des défis. L'avenir risque d'ailleurs de réserver d'autres défis à l'association.

TEXTE : PETER ISELI, PRÉSIDENT DE LAPINS DE RACE SUISSE, TRADUCTION : MICHEL GRUAZ

**Q**ue serait la vie, si nous n'avions pas le courage de prendre des risques?  
(Proverbe de Vincent van Gogh)

Grâce aux organisateurs créatifs, nous avons pu effectuer quelques expositions. Ces expositions étaient très importantes pour notre hobby.

La pandémie est omniprésente. Elle a comme conséquences des ruptures au sein des familles, des associations et même des amitiés rompues.

Chers collègues, comment ça se passe chez les éleveurs de lapins ?

Nous sommes chanceux car nos membres ont eu une occupation utile pendant cette période difficile.

Selon mes estimations, le temps passé a beaucoup démotivé au sein des clubs et des fédérations. Il manque la planification pour l'avenir. Il n'a pas été établi de programme annuel et les dates des expositions n'ont pas été fixées.

**Oui quelle est ma phrase d'accompagnement permanente?** À la source du succès, il y a le planning!

J'espère pouvoir démontrer avec ces mots que nous devons immédiatement fixer des dates et commencer de planifier le futur.

Planifier les activités des deux prochaines années afin d'assurer un avenir prospère.

## Hommage aux défunts

Cette année aussi, plusieurs de nos collègues nous ont quittés pour toujours.

Je souhaite beaucoup de force et de confiance à leurs proches

*Le ciel nous reconforte, des hommes on attend de la compassion.* (Citation de Ludwig Böme)

## Conférence des présidents et préposés CPP

Après une longue pause, la CPP a pu avoir lieu au mois de mai. Le nombre limité de participants s'est prononcé de manière claire quant à l'abolition de l'obligation



Ehrenmitglied Klaus Blättler  
Membre d'honneur Klaus Blättler

vaccinale, laquelle a été refusée. La deuxième proposition, les micropuces en tant que moyen d'identification supplémentaire, a été acceptée après une grande discussion et suggérée aux délégués. L'exposé intéressant du vétérinaire cantonal bernois était révélateur et a montré une image claire des défis propres aux expositions et à la détention.

## Assemblée des délégués à Sursee

L'assemblée des délégués reportée a eu lieu le 15 août. Les 126 délégués ont accepté les propositions du comité. La proposition concernant le puçage a aussi été acceptée. Klaus Blättler a été nommé membre d'honneur. Félicitations.

## Activité du comité

Lors de six séances, le comité a traité les affaires actuelles, préparé et soumis au vote des propositions. Beaucoup de clarifications et tâches ont été effectuées de manière bilatérale, selon la devise rapide et simple.

## Défis. Qui a des objectifs, a du succès!

Pendant des années, nous avons parlé de changements au sein de l'association. Grâce à la source d'argent, personne n'a pris la situation au sérieux. L'argent a rendu notre système inerte.

Maintenant, nous sommes forcés de penser autrement, sinon les organisations ne fonctionneront plus.

Dans toutes les organisations, nous devons nous poser trois questions importantes :

- Quelle est la valeur de notre organisation pour les éleveurs ?
- Combien un éleveur est-il prêt à payer pour cela ?
- Où pouvons-nous faire des modifications ?

Ce sont des questions importantes pour créer un futur prospère. Un futur commun couronné de succès existe, nous avons la possibilité de créer des solutions ensemble.

## Finances

Le revenu de la « Tierwelt » manque dans le budget 2022. Nous devons trouver la balance entre utilisation de fonds propres et une cotisation annuelle raisonnable des membres. Il doit toujours y avoir de l'argent pour la formation continue et l'administration de l'association.

## Commission technique (CT)

La commission technique a pu terminer les adaptations de la formation d'experts. De plus, les documents du cours de préposés ont été achevés. La formation continue des experts a été organisée. Les races et variétés de couleurs en procédure d'admission ont été suivies.

**Santé animale / dispositions**

Grâce à l'obligation vaccinale, la Suisse a enregistré seulement 15 cas de VHD. Les dispositions des nouvelles informations techniques ont été appliquées lors des expositions.

**Accompagnement des membres et formation continue**

Avec nos cours, nous avons un bon moyen de former les membres selon leurs besoins. Les clubs et sections proposent en principe les formations continues. Certaines fédérations cantonales sont exemplaires dans ce domaine.

**«Tierwelt» / Magazine Petits Animaux**

La «Tierwelt» a été vendue à Agrarmedien le 1er juillet 2021. Le magazine de Petits Animaux a été livré avec la «Tierwelt» jusqu'à la fin de l'année. En parallèle, une commission s'est occupée de la création d'une revue spécialisée. À la fin de l'année, nous avons informé qu'une revue mensuelle est prévue du nom de «Petits Animaux Magazine».

Le magazine est envoyé en début du mois pour un prix d'abonnement de CHF 85.–. Je vous invite à vous abonner à «Petits Animaux Magazine».

**Association européenne EE et visites de pays**

La réunion européenne de mai a été reportée en septembre pour des raisons connues. La division lapins a connu quelques turbulences. La collaboration, nécessaire et urgente, entre les clubs de race pourrait être encouragée par des expositions européennes par race. Les obstacles des règlements et la charge administrative qui en découle sont encore trop importants.

Le traitement et l'hébergement des animaux lors des expositions sont une préoccupation majeure. Il ne faut pas que la protection des animaux doive intervenir dans ce domaine.

**Perspectives**

Les organisations dans les différents clubs de race sont heureusement remises en question et partiellement adaptées. Les sections connaissent une énorme diminution

de leurs membres. C'est la principale raison pour laquelle de moins en moins d'expositions sont organisées. Pour que notre hobby reste attractif, nous avons besoin d'expositions. La créativité est de mise!

L'évolution de la situation chez Petits animaux Suisse dépend du bon sens des membres.

**Remerciements**

Je remercie tous les éleveurs pour leur travail quotidien. Tous les fonctionnaires actifs méritent un grand respect pour leur précieux soutien. Je remercie tous les collègues du secrétariat et du shop pour leurs services. Je remercie Urs Weiss, président de Petits animaux Suisse, pour son travail et son soutien pour tous les éleveurs de petits animaux. Je remercie les membres du comité, les experts et la commission technique pour la collaboration et le soutien.

Par les temps qui courent, nous nous rendons tout particulièrement compte que la liberté n'est pas une évidence. Pensons de tout cœur à tous ceux qui ne peuvent pas vivre en paix et en liberté.

*Der Vorstand von Rassekaninchen Schweiz, v.l. Markus Durrer, Stefan Röthlisberger, Monika Wenger und Peter Iseli. Le comité de Lapins de race Suisse, (d.g.à.d.) Markus Durrer, Stefan Röthlisberger, Monika Wenger et Peter Iseli.*



*Illustrations: Peter Iseli, mäd*